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96% do público avalia positivamente 
experiência no megashow da Lady Gaga

Balança comercial brasileira tem superávit 
comercial de US$8,2 bilhões em abril
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Estado lança 
segunda edição do 
programa BlueRio

Fluminense 
lança novo 
uniforme 
dois, que será 
utilizado na 
Copa do Mundo 
de Clubes

A balança comercial brasi-
leira registrou um superávit de 
US$8,153 bilhões em abril, um 
recuo de 3,3% sobre o saldo 
apurado no mesmo mês do ano 

passado, sob influência de uma 
importação mais forte, infor-
mou o Ministério do Desen-
volvimento, Indústria, Comér-
cio e Serviços (Mdic) nesta 

quarta-feira. O saldo veio ligei-
ramente abaixo das expectati-
vas de economistas consulta-
dos pela Reuters, que previam 
superávit de US$8,296 bilhões 

para o mês. As exportações 
somaram US$30,409 bilhões no 
mês, uma alta de 0,3% em rela-
ção a abril de 2024. As impor-
tações, por sua vez, cresceram 

1,6%, totalizando US$22,256 
bilhões. Tanto importações 
quanto exportações fecha-
ram abril em nível recorde para 
meses equivalentes.
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Fundo para Equidade Racial 
Baobá oferece bolsas para alunos 
negros acessarem ensino superior

Parque Madureira recebe 
evento gratuito em 
comemoração ao Dia das 
Mães neste sábado 
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‘RJ para Todos’ 
celebra Dia 
das Mães 
com serviços 
gratuitos em 
Barra do Piraí

ANTT reforça 
compromisso 
com 
revitalização 
ferroviária 
na Baixada 
Fluminense 

Carnaval do Rio pode ganhar escola profissional  
para qualificar mão de obra carnavalesca

Em uma edição especial em 
comemoração ao Dia das 
Mães, na próxima sexta-
-feira (9), das 9 às 14 horas, 
o ‘RJ para Todos’ estará de 
volta à Praça Nilo Peçanha, 
em Barra do Piraí. Esta será 
a terceira vez que a ação é 
organizada no município 
neste ano.
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Geraldo Alckmin 
defende debate sobre 
o fim da escala 6×1

Tensão no TCU: bate-boca por causa da fraude no INSS

Relator apresenta novo parecer de 
marco de licenciamento ambiental

Durante um evento na 
frente parlamentar empre-
sarial na última terça-feira 
(7), o presidente em exercí-
cio, Geraldo Alckmin, trouxe 
à tona uma proposta que 
tem gerado intensos deba-
tes: a redução da jornada 
de trabalho. Alckmin argu-
mentou que, com os avan-
ços tecnológicos, a produ-
tividade tem aumentado, o 
que justifica a diminuição 
das horas de trabalho. No 
entanto, ele também desta-
cou que esses avanços têm 
ampliado a desigualdade 
social, tornando urgente a 
necessidade de mudanças 
estruturais na economia 
para garantir justiça social. A 
proposta, que inclui o fim da 
escala 6×1, está atualmente 
em discussão na Câmara dos 
Deputados, sob a liderança 
da deputada Érica Hilton, 
e conta com o apoio da 

ministra de Relações Insti-
tucionais, Gleisi Hoffmann.

“Em algumas alas da indús-
tria, a escala já não é mais 
6×1. Esse é um debate que, na 
minha opinião, o Congresso 
deveria discutir, e com um 
papel importante dos sindica-
tos, que devem analisar quais 
setores devem avançar mais 
ou menos. Há uma tendência 
no mundo inteiro de redução 
de jornada de trabalho, é uma 
tendência mundial. Cada vez 
mais com a tecnologia, é pos-
sível fazer mais com menos 
gente”, disse Alckmin.

O debate sobre a redução 
da jornada de trabalho tem 
gerado opiniões divergentes 
entre especialistas e políticos. 
Alckmin acredita que a econo-
mia brasileira tem condições 
de suportar essa mudança, 
mas há quem defenda que a 
implementação deve ser feita 
de forma setorial.

Geral
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Novo parecer do projeto de 
lei (PL) que cria o Marco Legal 
para o Licenciamento Ambien-
tal no Brasil (2159/2021) foi 
apresentado na quarta-feira 
(7) na Comissões do Meio 
Ambiente (CMA) e da Agricul-
tura (CRA) do Senado.

O governo pediu mais tempo 
para analisar o relatório e, por 
isso, o debate sobre o tema foi 
adiado para próxima semana. 
O presidente do Senado, Davi 
Alcolumbre (União-AP), vem 
defendendo a votação do pro-
jeto, que é alvo de críticas de 
organizações ambientalistas.

O relator da matéria da CMA, 
senador Confúcio Moura (MDB-
-RO), justificou que uma norma 
geral é necessária diante do 
grande número de normas 
locais de licenciamento que 
dificultam o desenvolvimento 
e a preservação ambiental.

“O excesso de judicialização 
e, principalmente, a constante 
insegurança jurídica, são moti-
vos mais que prementes para 
que o licenciamento ambien-
tal seja disciplinado por lei 

federal. Uma lei que institua 
seu marco normativo orienta-
dor, capaz de acarretar efetiva 
mudança de paradigma na polí-
tica ambiental brasileira, com 
reflexos positivos em diversas 
políticas setoriais, como ener-
gética, industrial e de desenvol-
vimento”, disse o relator.

O senador Beto Fato (PT-
PA) destacou que é preciso 

de mais tempo para analisar 
o tema devido as divergências 
em relação ao mérito. “Apesar 
de ser um tema que já está há 
muito tempo na Casa, há diver-
gências ainda claras no projeto 
que a gente precisa aprofun-
dar”, disse. Em tramitação há 
21 anos no Congresso, o projeto 
está desde 2021 no Senado.

A relatora do projeto na 

Comissão de Agricultura, Tereza 
Cristina (PP-MS), defendeu 
que é preciso aprovar logo a 
matéria.

“Os empreendimentos maio-
res precisam [da urgência da 
aprovação do texto]. Precisa-
mos de modernização, agili-
dade, sem perder a eficiência 
e sem precarizar nada”, disse 
Tereza Cristina.

Voltou a sair faíscas hoje 
na sessão plenária do TCU. O 
Ministro Aroldo Cedraz apre-
sentou novamente o processo 
em relação ao INSS, rejeitando 
as alegações apresentadas 
pelas entidades, houve una-
nimidade, pois corrobora a 
decisão anterior de não per-
mitir descontos dos aposen-
tados. Mas o ministro Walton 
Alencar, alfinetou Cedraz, cri-
ticando a demora de trazer o 
assunto para a deliberação 

da corte.
Chegou a levantar suspeita 

sobre o Cedraz que não ficou 
calado. Exaltado ressaltou que 
não devia explicações a Wal-
ton. A discussão parou aí e, 
depois Cedraz pediu desculpas 
ao presidente Vital do Rego 
pela forma exaltada que se 
portou no plenário.

Cedraz atirou dizendo 
que estavam querendo tirar 
o processo das mãos dele. 
Walton chegou a falar que 

ele tinha que explicar se não 
existia interesses “não repu-
blicanos” dado a demora na 
tramitação do processo. E 
Cedraz chegou a chamar o 
Walton de “mentiroso”.

Ministro Bruno partiu para 
o enfrentamento com Cedraz 
ao determinar medida ao INSS 
que deveria passar por Cedraz.

O clima de animosidade 
dentro do TCU está no ar 
desde a semana passada. Os 
ministros Walton Alencar e 

Bruno Dantas dispararam uma 
série de críticas, na sessão de 
quarta-feira passada, a Cedraz, 
relator da fraude INSS.

Já na quarta-feira, 7, o ple-
nário do Tribunal de Contas 
da União negou, nesta quar-
ta-feira, recursos apresenta-
dos pelo INSS contra decisão 
da Corte, de junho de 2024, 
que determinou a suspensão 
de novos descontos de asso-
ciações em aposentadorias 
e pensões.

A segunda edição 
do programa Já 
É, anunciada 
pelo Fundo 
para Equidade 
Racial Baobá, 

pretende aumentar as opor-
tunidades de acesso ao ensino 
superior para jovens estudan-
tes negros em todo o país. 

Os estudantes podem se 
inscrever no site do Baobá até 
o dia 6 de junho para concor-
rer a bolsas de estudos de R$ 
700, concedidas por um ano e 
5 meses. Serão selecionados 
30 jovens para participar da 
iniciativa. 

Além da bolsa em dinheiro, 
os alunos indicados contam 
com preparação para vestibu-
lares, apoio psicológico indivi-
dualizado, atividades e men-
torias individuais e coletivas.

O programa foi criado para 
impulsionar as chances de alu-
nos negros ingressarem em 
instituições de ensino superior 

públicas e privadas. Nesta edi-
ção, o edital tem mudanças, 
como a gestão da bolsa feita 
diretamente pelos estudantes 
e a faixa etária de estudantes 
ajustada para 20 a 25 anos. 
O alcance do programa tam-
bém foi ampliado, atendendo 
estudantes de todo o território 
nacional.

Ampliar horizontes
A diretora de Programa do 

Fundo Baobá, Fernanda Lopes, 
diz que o objetivo é entregar 
não apenas o apoio financeiro 
para o curso pré-vestibular, 
mas também tornar mais aces-
síveis informações, conheci-
mentos, pessoas e redes. 

“Nossa intenção é ampliar 
horizontes de direitos, subsi-
diar a construção de novas 
competências e habilidades 
e, ao mesmo tempo, alimentar 
os sonhos de pessoas negras 
jovens de diferentes territórios 
e realidades. A universidade 
não é um fim em si mesmo, 

mas é um importante começo”, 
diz a diretora, em nota. 

O estudante de Administra-
ção Carlos Eduardo Cerqueira, 
de 23 anos, de São Paulo, par-
ticipou da primeira edição do 
projeto. Para ele, o apoio do 
Fundo Baobá foi fundamental 
para ingressar na universidade. 

Prioridades
Nesta edição, serão levadas 

em consideração especial a 
situação de candidatos como 
residentes de áreas periféricas, 
rurais, pessoas com deficiên-
cia (PcD), quilombolas, ribei-
rinhas, egressos do sistema 
penitenciário, migrantes ou 
refugiados. 

Haverá também a prioriza-
ção de vagas para candidatos 
das regiões Norte e Nordeste 
do Brasil. Cada uma dessas 
duas regiões terá nove vagas 
garantidas. Já as regiões Cen-
tro-Oeste, Sudeste e Sul terão 
quatro vagas cada. 

Desigualdade 

De acordo com o último 
Censo da Educação Superior 
(2023), divulgado pelo Minis-
tério da Educação (MEC) e 
pelo Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas Educa-
cionais Anísio Teixeira (Inep), as 
desigualdades educacionais no 

Brasil ainda são preocupantes. 
Enquanto os 25% mais ricos 
têm, em média, 13,5 anos de 
estudo, os 25% mais pobres 
têm 10,5 anos. 

Além disso, a média de anos 
de estudo entre brancos é de 
12,4 anos, enquanto entre 

pretos e pardos é de 11,4 anos. 
O projeto Já É surge como uma 
resposta a esses desnivela-
mentos, contribuindo para a 
Meta 8 do Plano Nacional de 
Educação (PNE), que busca 
igualar a escolaridade média 
entre negros e não negros.

Fundo para Equidade Racial Baobá oferece bolsas 
para alunos negros acessarem ensino superior

MEIO AMBIENTE

BRASIL

TRABALHO

EDUCAÇÃO

Percentual de negros com diploma cresceu quase quatro vezes desde 2000, segundo IBGE© Marcello Casal jr/Agência Brasil

Foto: Fabio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil/Arquivo© Fabio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil/Arquivo
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Carnaval do Rio pode ganhar escola profissional  
para qualificar mão de obra carnavalesca

A cidade do Rio de 
Janeiro poderá 
ter uma escola 
voltada para 
formação técnica 
dos profissionais 

que atuam no Carnaval carioca. 
A iniciativa do vereador Felipe 
Pires (PT) propõe a criação da 
Escola Municipal do Carnaval 
para valorizar milhares de pes-
soas que trabalham o ano inteiro 
para a maior festa popular do 
país acontecer.

O vereador ressaltou que a 
cadeia produtiva do Carnaval 
tem grande impacto na gera-
ção de emprego, renda e ino-
vação cultural na cidade. Nesse 
sentido, a escola poderá ofe-
recer capacitação em diversas 
áreas essenciais da produção 
carnavalesca.

“O Carnaval é potência cul-
tural e motor econômico da 
nossa cidade. Mas boa parte 
dos trabalhadores aprende na 
prática, sem formação técnica 
adequada. Esse projeto busca 
reconhecer e fortalecer esses 
saberes, garantindo mais quali-
ficação, autonomia e dignidade 
para quem faz o espetáculo 
acontecer”, afirmou Felipe Pires. 

A proposta ainda será levado 
à votação no plenário da casa 
legislativa e prevê que a prefei-
tura envie à Câmara um projeto 
de lei com os cargos e remunera-
ções necessários para a instala-
ção da escola. Há a possibilidade 
de convênios com instituições 
públicas ou privadas.

Carnaval carioca
Uma enorme variedade de 

profissionais trabalham o ano 
todo para construir o espetáculo 

do Carnaval. Desde a direção 
artística, dramaturgia, confecção 
de fantasias, até a montagem 
da estrutura que envolve, entre 
outras áreas, a marcenaria, fer-
raria e eletricidade. 

Qualificar a mão de obra 
dessa indústria representa um 

enorme potencial para políti-
cas públicas da cultura, traba-
lho e desenvolvimento, afirma 
o vereador Felipe Pires. Para ele, 
a iniciativa também contribui 
para a preservação das tradições 
carnavalescas, além de estimular 
novos talentos.

“A Escola do Carnaval será 
um marco na valorização dos 
trabalhadores da cultura. Um 
passo necessário para que o Rio 
siga sendo referência interna-
cional em criatividade, beleza 
e inclusão”, completa o pre-
sidente a Frente Parlamentar 

em Defesa do Carnaval Carioca, 
instalada na Câmara no último 
dia 28 de abril.

A comissão vai propor políti-
cas públicas permanentes para 
o Carnaval e marca um novo 
momento de diálogo entre o 
poder público, representantes 

do samba e da economia criativa 
da cidade. A primeira reunião 
teve como tema “Escola Muni-
cipal do Carnaval + Economia 
Criativa do Carnaval” e reuniu 
representantes das escolas de 
samba, blocos, movimentos cul-
turais e instituições públicas.

PF e MPF miram quadrilha que trafica drogas a 
partir do Galeão e cumprem mandados em 3 estados

Aniversário de 184 anos de Silva Jardim 
será celebrado com shows gratuitos

A Polícia Federal e o Grupo 
de Apoio e Combate ao Crime 
Organizado do Ministério Público 
Federal (Gaeco/MPF) iniciaram 
na quarta-feira (7) a 2ª fase da 
Operação Tropeiros, contra uma 
quadrilha que enviava cocaína 
para a Europa a partir do Aero-
porto Internacional do Galeão.

Agentes saíram para cumprir 
21 mandados de busca e apreen-
são no Rio de Janeiro, em Niterói, 
em São Paulo, em Campinas e 
em Salvador. Na capital flumi-
nense, um dos endereços era 
na Praça Seca, na Zona Oeste.

Malas e mochilas eram pre-
paradas para ocultar as drogas, 
a fim de tentar fugir da fiscaliza-
ção. Ao chegarem ao exterior, as 
“mulas” — como essas pessoas 
são chamadas — entregavam as 
drogas para os contatos indica-
dos pela quadrilha, que se tor-
navam responsáveis pela venda.

A operação desta quarta (7) 
acontece como resultado da aná-
lise de documentos apreendidos 
na 1ª etapa da Operação Tro-
peiros, realizada em novembro 
de 2022. Na ocasião, 3 pessoas 

foram presas.
As investigações avançaram 

e revelaram:
que a quadrilha era maior do 

que se sabia anteriormente;
o esquema contava com o 

envolvimento de empresários, 
doleiros, um advogado e um 
gerente de instituição financeira;

que o grupo criminoso man-
teve a atuação mesmo tendo 

sido alvo de buscas há pouco 
mais de 2 anos.

Os investigados poderão res-
ponder pelos crimes de lavagem 
de dinheiro, associação criminosa 
e tráfico transnacional de dro-
gas, cujas penas somadas podem 
chegar aos 35 anos de reclusão.

O nome “Tropeiros” faz refe-
rência aos indivíduos que trans-
portavam gado, mercadorias, 

alimentos e outras cargas entre 
diferentes regiões do Brasil, em 
alusão à prática dos criminosos 
de enviar drogas para a Europa 
através de “mulas”, pessoas 
angariadas para fazer o trans-
porte do entorpecente, com 
o direcionamento e monitora-
mento em tempo real dos seus 
passos através de aplicativos 
de celular.

A cidade de Silva Jardim , na 
Região Metropolitana do Rio, 
celebra nesta quinta-feira (8) 
os 184 anos de emancipação. 
A data será comemorada com 
shows de artistas nacionais.

O dia será celebrado com 
o tradicional desfile cívico na 
Praça Amaral Peixoto, no Cen-
tro da cidade e às 19h acontece a 
missa solene na Paróquia Nossa 
Senhora da Lapa.

A cantora gospel Cassiane se 
apresenta em um palco mon-
tado ao lado do Ginásio Polies-
portivo Jorge Mendonça.

No dia seguinte, a sexta-feira 
(9), será a vez do cantor sertanejo 

Matheus Fernandes se apresen-
tar na cidade. O sábado (10) será 
embalado por Zé Vaqueiro. As 
comemorações terminam no 
domingo (20) com show do 
grupo Sorriso Maroto.

Cerca de 100 quilos de 
alimentos são descartados em 
fiscalização de Dia das Mães

Com a proximidade do Dia das 
Mães, a Secretaria de Estado de 
Defesa do Consumidor (SEDCON) 
e o Procon-RJ realizaram uma 
operação de fiscalização em res-
taurantes, lojas de cosméticos, de 
departamentos e de roupas. No 
total, 68 estabelecimentos loca-
lizados nas Zonas Norte e Oeste, 
e nos municípios de São Gonçalo 
e Niterói, receberam a visita dos 
agentes e 55 foram autuados. 

Durante a fiscalização, cerca de 
100 kg de alimentos impróprios 
para consumo foram descarta-
dos, entre vencidos e sem especi-
ficação quanto à data de manipu-
lação e validade. Nos restaurantes 
ainda foram encontrados pro-
blemas estruturais, como pisos 
e ralos quebrados nas cozinhas, 
e câmaras resfriadas congeladas. 
Nas lojas, a ausência de preços 
nos produtos expostos à venda 
foi a irregularidade encontrada 
com mais frequência. 

“Nesses períodos, o volume 
de compras aumenta, mas os 
riscos para o consumidor tam-
bém crescem. É essencial pla-
nejar, pesquisar preços e des-
confiar de ofertas milagrosas”, 
alerta o Secretário de Estado 
de Defesa do Consumidor, 

Gutemberg Fonseca, sobre as 
datas comemorativas como o 
Dia das Mães.

SEDCON e Procon-RJ dão dicas 
para consumidor se proteger

- Planeje com antecedência: 
estabeleça um limite de gasto 
compatível com seu orçamento 
familiar. Fazer um planejamento 
financeiro prévio é essencial para 
evitar o superendividamento. Uti-
lize ferramentas como listas, ou 
aplicativos para organizar suas 
intenções de compra;

- Pesquise preços em diferen-
tes canais: consulte valores em 
lojas físicas e plataformas online. 
Leve em consideração o custo 
total da compra, incluindo even-
tuais despesas com frete, taxas ou 
embalagem para presente. Essa 
comparação permite identificar 
variações significativas de preços 
e condições mais vantajosas;

- Avalie a reputação da loja: 
seja física ou digital, é recomen-
dável verificar a credibilidade do 
estabelecimento por meio de 
sites de reclamação, platafor-
mas de avaliação de consumi-
dores e redes sociais. Em compras 
online, verifique se o site da loja 
informa CNPJ, endereço e canais 
de atendimento;

Indústria do carnaval movimento economia na cidade do Rio durante o ano todo - Vitor Melo / Rio Carnaval
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ANTT reforça compromisso com 
revitalização ferroviária na Baixada 

O superinten-
dente de Fer-
rovias da Agên-
cia Nacional 
de Transpor-
tes Terrestres 

(ANTT), Alessandro Baumgart-
ner, participou, na manhã de 
terça-feira (6/5), de audiência 
pública promovida pela Comis-
são de Viação e Transportes 
da Câmara dos Deputados. O 
encontro teve como foco a revi-
talização da malha ferroviária 
na Baixada Fluminense, região 
estratégica do estado do Rio 
de Janeiro.

Durante sua fala, Baumgart-
ner ressaltou o compromisso 
da ANTT com a execução das 
236 obras previstas no plano de 
investimentos da MRS Logística 
até 2030. “Estamos fazendo um 
acompanhamento bem espe-
cífico e direto com relação a 
essas obras. O cronograma está 
sendo cumprido, as obras estão 
sendo realizadas dentro do 
tempo previsto. Temos convic-
ção de que, até 2030, teremos 
todo esse caderno de obriga-
ções concluído”, afirmou.

A representante da MRS 
Logística, Rosa Cassar, apre-
sentou um panorama da con-
cessão operada pela empresa 
desde 1996. Em 2015, a con-
cessionária protocolou o pedido 
de renovação contratual, que 
foi aprovado pela diretoria da 
ANTT após audiências públicas 

e parecer favorável do Tribunal 
de Contas da União (TCU). Com 
a renovação, a concessão foi 
estendida até 2056.

Segundo Cassar, o projeto 
da MRS contempla obras em 
60 municípios e deve bene-
ficiar mais de 30 milhões de 
pessoas. Estão previstos mais 
de R$ 11 bilhões em obras 

de infraestrutura e outros R$ 
20 bilhões em aquisição de 
ativos e iniciativas de susten-
tabilidade. Entre os objetivos 
estão a ampliação da capaci-
dade ferroviária, a redução de 
conflitos urbanos com a cons-
trução de viadutos, passagens 
de nível e passarelas, além 
da melhoria da mobilidade 

urbana e da segurança.
O presidente da sessão, 

deputado Bebeto (PP-RJ), des-
tacou a relevância do tema para 
o estado do Rio de Janeiro. “Esta 
é uma oportunidade fundamen-
tal para discutirmos o futuro 
da infraestrutura ferroviária 
fluminense, especialmente 
com a revitalização da malha 

na Baixada, a partir de obras 
que começam em São João 
de Meriti e seguem por toda 
a região.”

O secretário Nacional de 
Transporte Ferroviário, Leo-
nardo César Ribeiro, também 
participou da audiência e 
apresentou o projeto do Anel 
Ferroviário Sudeste, que visa 

conectar capitais, portos e polos 
industriais da região por meio 
de um complexo de ferrovias. 
Ribeiro destacou ainda a futura 
Estrada de Ferro 118, que ligará 
a Região Metropolitana do Rio 
de Janeiro à Grande Vitória, 
no Espírito Santo. O edital de 
outorga desse novo trecho está 
previsto para 2025.

NILÓPOLIS

MESQUITA

SÃO JOÃO DE MERITI

TRANSPORTE

A Prefeitura de São João de 
Meriti segue com as ações do 
maior programa de preven-
ção já visto na cidade. Desta 
vez, a Secretaria Municipal 
de Obras e Serviços Públi-
cos está executando obras 
de drenagem e saneamento 
na Vila Norma, ao longo da 
Avenida Paulo de Frontin.

As intervenções incluem 
a construção de poços de 
visita, estruturas fundamen-
tais para o acesso e manuten-
ção das redes subterrâneas 
responsáveis pela condução 
das águas pluviais.

Os trabalhos visam melho-
rar o escoamento da água 
da chuva e reduzir os riscos 
de alagamento em períodos 
de grande volume. Os poços 
de visita, também conheci-
dos como PVs, permitem a 

inspeção, desobstrução e 
limpeza das galerias, além 
de facilitar eventuais reparos 
nas tubulações.

As amigas e moradoras 
do bairro acompanharam as 
mudanças com bons olhos. 
“Confio e acredito que vai 
melhorar, moro há 37 anos 
aqui e chega de alagamen-
tos nesta região”, contou 
dona Iracema Carmelina, 
de 82 anos. “Essa via era só 
lama e buraco. Agora com 
as obras de saneamento vai 
ficar muito bom, estávamos 
precisando de uma solução”, 
acrescentou Beatriz da Silva, 
de 66 anos.

De acordo com a pasta, 
as equipes seguirão traba-
lhando em trechos onde his-
toricamente há maior acú-
mulo de água.

A 5ª Edição da Expo Traba-
lho, promovida pela Prefeitura 
de Nilópolis, com coordenação 
da Secretaria Municipal de Tra-
balho, vai oferecer aos nilopoli-
tanos e moradores de cidades 
vizinhas 4000 vagas com opções 
de emprego. No ano anterior, 
o objetivo maior foi ajudar os 
munícipes atingidos pelas for-
tes chuvas de janeiro de 2024. 
Este ano, há vagas específicas 
para pessoas da terceira idade. 
A feira será na sexta-feira, dia 9 
de maio, na quadra da Beija-Flor, 
das 9h às 15h.

O secretário municipal de 
Trabalho, Emprego e Desen-
volvimento Econômico (SEM-
TRAB), Eduardo Amorim, disse 
que a população idosa (60 anos 
ou mais) representa 13,82% da 
população total do município, 
segundo o Censo Demográfico 
de 2022 do IBGE. “Este é o maior 
percentual de idosos entre os 
municípios da Baixada. Nosso 
próximo passo é realizar pales-
tras específicas para eles em par-
ceria com a Superintendência 

Municipal dos Direitos do Idoso, 
que atende diretamente essa 
parcela da população”.

Eduardo Amorim afirmou 
que 70 empresas de diversos 
segmentos – 30 a mais que em 
2023 -, vão oferecer oportuni-
dades de emprego empresas de 
ônibus, de recursos humanos, 
clínicas e hospitais, supermer-
cados. E jovens que querem 
ingressar no mercado de tra-
balho e quem busca estágio 
poderá se inscrever nos pro-
gramas Jovem Aprendiz e de 

estágio na Fundação Mudes, 
CIEE, NUTE e ISBET.

Um estande com o nome 
Geração Prateada vai identifi-
car o local onde o público da 
terceira idade poderá entre-
gar seus currículos e se candi-
datar a uma das 150 vagas de 
empregos para pessoas 60+. 
A SEMTRAB é responsável por 
conseguir esses parceiros, que 
são principalmente supermer-
cados e fábricas. O secretário 
de Trabalho lembrou que todos, 
independentemente da idade, 

devem levar cópia do currículo.
O Governo do Estado e a 

Prefeitura de Nilópolis vão levar 
serviços como isenção de paga-
mento de segunda via de docu-
mento, oferecido pela Funda-
ção Leão XIII, e a emissão será 
feita. pelo Detran. E também 
orientações jurídicas pela OAB 
Nilópolis, Defensoria Pública e 
serviços municipais como aferi-
ção de pressão e glicose, inscri-
ções para Educação de Jovens e 
Adultos (EJA) e ENSEJA, além do 
atendimento do SINE estadual.

A Prefeitura de Mesquita, 
em parceria com o Governo 
do Estado do Rio de Janeiro, 
promoveu uma palestra sobre 
o PETI – Programa de Erradica-
ção do Trabalho Infantil –, com 
foco no assessoramento téc-
nico aos profissionais da rede. 
O encontro foi um espaço de 
diálogo sobre estratégias de 
proteção à infância, destacando 
a importância de uma atuação 

ética, qualificada e integrada 
entre diferentes áreas da ges-
tão pública.

Durante o evento, a coor-
denadora estadual do PETI, 
Letícia Diniz, apresentou os 
principais pontos do programa, 
suas diretrizes e objetivos. De 
forma clara, ela compartilhou 
orientações práticas, dados 
e reflexões que contribuem 
para fortalecer a atuação dos 

técnicos no enfrentamento ao 
trabalho infantil.

“O assessoramento em Mes-
quita teve como objetivo qua-
lificar ainda mais os profissio-
nais do SUAS no combate ao 
trabalho infantil. Sabemos que 
essa é uma questão complexa, 
com muitas causas envolvidas. 
Por isso, buscamos fortalecer 
os conhecimentos dos técni-
cos, promovendo trocas que 

ajudem a aprimorar a execução 
do Programa de Erradicação do 
Trabalho Infantil no município”, 
declarou Letícia.

A palestra também reforçou 
o papel central da Assistência 
Social nesse enfrentamento, 
com destaque para ações 
de prevenção, identificação 
de casos, acompanhamento 
familiar e garantia do acesso 
à educação. 

Bairro Vila Norma recebe 
obras de drenagem e 
saneamento

Prefeitura de Nilópolis promoverá 
a 5a edição da Expo Trabalho

Palestra fortalece o PETI em Mesquita
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96% do público avalia positivamente 
experiência no megashow da Lady Gaga

(Divulgação Gov RJ)

A Polícia Federal deflagrou, 
na manhã desta quarta-feira 
(7), uma operação para com-
bater a prática de evasão de 
divisas e lavagem de dinheiro 
adquiridos por meio de trá-
fico internacional de armas 
e drogas.

A ação, chamada de Ope-
ração Avernus, cumpriu man-
dados de busca e apreensão 
em endereços das cidades 
de Angra dos Reis (RJ), Nova 
Iguaçu (RJ) e Rio de Janeiro (RJ).

Segundo a Polícia Federal, 
os investigados movimenta-
ram mais de R$ 50 milhões 
entre os anos de 2018 e 2023. 
Além das buscas, foi determi-
nado o sequestro de bens e 
valores em nome dos alvos, 
de interpostas pessoas e de 
empresas de fachada utiliza-
das pelo grupo para ocultação 
de patrimônio ilícito.

Ainda de acordo com a PF, 
foram identificados veículos 
de luxo, embarcações e imó-
veis de alto padrão adquiridos 

pelos envolvidos com dinheiro 
arrecadado a partir das ativi-
dades criminosas.

Esta operação é desdobra-
mento da Operação Dakovo, 
que foi deflagrada em 2023 nos 
estados do Rio de Janeiro, São 
Paulo, Paraná e Minas Gerais, 
além do Distrito Federal.

“Ao longo das apurações, 
foi constatado que uma das 
lideranças de um grupo crimi-
noso atuante no Rio de Janeiro 
utilizava serviços prestados por 
uma casa de câmbio vinculada 
aos investigados para movi-
mentar valores em proveito 
das atividades ilícitas, além 
de terem sido identificadas 
empresas de fachada em nome 
de interpostas pessoas”, infor-
mou a Polícia Federal.

A PF informou ainda que a 
investigação segue no “sentido 
de buscar a descapitalização de 
grupos criminosos, visto que 
os recursos financeiros são um 
dos pilares que possibilitam 
a prática de diversos delitos”.

Operação da PF investiga 
prática de evasão de 
divisas e lavagem de 
dinheiro no RJ

O megashow da 
cantora Lady 
Gaga, reali-
zado em Copa-
cabana no 
último sábado 

(4/5), continua repercutindo 
positivamente no turismo do 
Rio de Janeiro. Uma pesquisa 
divulgada pela empresa Zoox 
Smart Data, especializada em 
inteligência de dados, revelou 
que 96% do público avaliou a 
experiência como “excelente”, 
“muito boa” ou “boa” e 78,9% 
afirmou ter se sentido “muito 
seguro” ou “seguro” durante o 
evento — números que refor-
çam o sucesso das ações do 
Governo do Estado e a imagem 
do RJ como destino de grandes 
eventos internacionais.

Foram entrevistadas 7.957 mil 
pessoas, no dia 4 de maio, em 
estações do Metrô, nos aeropor-
tos Rio Galeão e Santos Dumont, 
e na Rodoviária do Rio.

- Esse show representa mais 
do que entretenimento: é desen-
volvimento, emprego e proje-
ção internacional para o nosso 
estado. O sucesso do evento 
mostra que o Rio está prepa-
rado para receber o mundo com 
segurança, qualidade e infraes-
trutura - declarou o governador 
Cláudio Castro.

Com investimento do 
Governo do Estado de R$ 15 
milhões, o show atraiu mais de 
2 milhões de pessoas para a 
orla de Copacabana, gerando 
intensa movimentação na rede 

hoteleira, nos transportes, no 
comércio e na gastronomia local. 
A ocupação média na capital 
chegou a 87%, com pico de 96% 
em Copacabana e Ipanema.

- Os dados da pesquisa com-
provam o que vimos nas ruas: 

o Rio de Janeiro está lotado de 
turistas e vive um momento 
único. Com planejamento, parce-
rias e uma política pública estru-
turada, estamos transformando 
o turismo do Rio de Janeiro e 
fomentando a economia em 

todo o estado - afirmou o secre-
tário de Estado de Turismo, Gus-
tavo Tutuca.

A Secretaria de Estado de 
Turismo projeta que os efeitos 
positivos devem continuar nos 
próximos meses, com o avanço 

do calendário de eventos na 
capital e no interior e com o for-
talecimento da promoção do Rio 
de Janeiro no mercado nacional 
e internacional. Com mais de 
744 mil visitantes estrangeiros 
apenas no primeiro trimestre, 

o estado já superou em 51% o 
crescimento no fluxo de turis-
tas internacionais em relação 
a 2024, e segue firme rumo à 
meta estabelecida pela pasta, de 
chegar à marca de 1,8 milhão de 
turistas internacionais em 2025.

Governo embarga construção irregular na Área 
de Proteção Ambiental Gericinó-Mendanha

Hospital Miguel Couto faz campanha 
de doação de sangue nesta sexta-feira

O Governo do Estado embar-
gou uma construção irregular 
dentro do território da Área 
de Proteção Ambiental (APA) 
Gericinó-Mendanha, em Campo 
Grande, Zona Oeste da capi-
tal fluminense, nesta terça-
-feira (6/5). No local, os agen-
tes da Secretaria de Estado do 
Ambiente e do Instituto Estadual 
do Ambiente (Inea) identifica-
ram a remoção de vegetação 
de uma área de 5 mil m², além 

do desvio de curso de uma nas-
cente rara para criação de um 
possível açude para lazer, de 
extensão de 1 mil m². O res-
ponsável foi encaminhado para 
a delegacia e será aberta uma 
investigação para apurar a exis-
tência de outros envolvidos. 

– A destruição ambiental 
em uma área de proteção tão 
importante como a Gericinó-
-Mendanha é inaceitável. Esta-
mos falando de um território 

essencial para o equilíbrio eco-
lógico da Zona Oeste e de todo 
o Rio de Janeiro. O Governo do 
Estado agiu com rapidez e con-
tinuará atuando com firmeza 
para responsabilizar os autores 
e coibir qualquer nova tentativa 
de destruição. Onde houver des-
truição ambiental, haverá ação 
firme do Estado – declarou o 
governador Cláudio Castro. 

O terreno de cerca de 10 
mil m² também integra a zona 

de amortecimento do Parque 
Estadual do Mendanha e não 
detinha licença ambiental para 
as intervenções realizadas. O 
açude foi construído sobre uma 
nascente com características e 
vegetação raras da região, que 
teve as margens suprimidas. A 
APA Gericinó-Mendanha conta 
com uma área de 7.972,39 hec-
tares e abrange os municípios 
de Nova Iguaçu, Rio de Janeiro 
e Nilópolis.

O Hospital Municipal Miguel 
Couto, no Leblon, promove nesta 
sexta-feira, dia 9 de maio, uma 
campanha de doação de sangue. 
Os voluntários poderão compa-
recer das 9h às 15h no hall da 
Emergência do hospital. Essa é 
uma parceria entre a unidade e 
o Hemorio, responsável por for-
necer hemoderivados para mais 
de 200 hospitais da rede pública 
do Rio de Janeiro, principalmente 
para emergências.

Para ser um doador de san-
gue é necessário apresentar 
documento oficial de identi-
dade com foto; ter entre 16 
e 69 anos (menores de 18 
devem estar com autorização 
do responsável); estar bem de 
saúde; e pesar, no mínimo, 50 
kg. Não é necessário estar de 
jejum, mas é recomendado que 
a pessoa não tenha ingerido 
comida gordurosa nas últimas 
três horas que antecedem a 

doação. Outro fator impor-
tante é estar descansado. A 
partir de 30 dias, o voluntário 
pode pegar o resultado dos 
exames laboratoriais.

Pessoas que f izeram 
tatuagem ou colocaram 
piercings devem aguardar 
um ano para fazer a doação. 
Quem teve covid-19 recen-
temente, precisa aguardar 
10 dias após a recuperação.

Doar sangue é seguro e 

salva vidas. Depois da coleta, 
os componentes sanguíneos 
são separados e quatro pes-
soas podem ser beneficiadas. 
Em 24 horas após a doação, o 
organismo do doador começa a 
recompor algumas substâncias 
que foram retiradas, de forma 
que a coleta seguinte pode ser 
feita após oito semanas para 
homens e 12 para mulheres, 
pois o sangue já estará com os 
componentes reconstituídos.
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‘RJ para Todos’ celebra Dia das Mães 
com serviços gratuitos em Barra do Piraí

Resende exibe filme sobre Clarice 
Lispector na Casa Claudionor 
Rosa nesta sexta-feira

Castração gratuita para 
cães e gatos retorna a 
Itaguaí no dia (13)

Exposição revela história 
africana na Costa Verde

O Cineclube da Casa Claudio-
nor Rosa será palco, nesta sexta-
-feira, dia 9, da exibição gratuita 
do filme “Lispectorante”, produ-
ção nacional que homenageia 
o universo literário de Clarice 
Lispector, autora de clássicos 
como A Hora da Estrela e Perto 
do Coração Selvagem. A sessão 
integra o Circuito Embaúba de 
Cinema Nacional, que promove 
a difusão de filmes inéditos em 
cidades do interior do país. O 
evento, que é gratuito, acon-
tece às 19 horas, na Casa Clau-
dionor Rosa, na Rua Dr. Cunha 
Ferreira, 107, no Centro Histórico 
de Resende, e é uma realização 
do Ponto de Cultura e Memória 
Claudionor Rosa.

Lançado em 2024 no Festival 
de Cinema do Rio, o longa-me-
tragem tem direção de Renata 
Pinheiro e Sérgio Oliveira. Em 
“Lispectorante”, acompanhamos 
Glória Hartman, mulher madura 
em crise existencial que retorna 
à sua cidade natal e, por meio de 
uma fenda nas ruínas de onde 

morou Lispector, começa a pre-
senciar cenas fantásticas que 
transformam sua vida.

Segundo o presidente do 
Ponto de Cultura e Memória 
Claudionor Rosa, Luciano Rosa, 
essa exibição reforça os ideais 
do educador que dá nome ao 
espaço cultural. “O sonho de 
Claudionor Rosa era movimen-
tar a cultura de Resende. Com 
essa iniciativa, resgatamos sua 
memória e, ao mesmo tempo, 
lançamos a proposta de reviver 
os antigos cinemas da cidade, 
como o Cine Resende, Cine 
Odeon e Cine Vitória. Essa ses-
são é um passo para reacender 
o amor pelo cinema na comu-
nidade”, afirmou Luciano que 
é um dos filhos de Claudionor.

O projeto do Circuito 
Embaúba é uma realização 
da Embaúba Distribuidora de 
Cinema, com foco em fomentar 
a cultura audiovisual brasileira, 
valorizar a produção nacional 
e ampliar o acesso à arte no 
interior do país.

A partir da próxima terça-
-feira, dia 13, o Castramóvel 
estará de volta a Itaguaí ofe-
recendo castração gratuita de 
cães e gatos por meio do pro-
grama estadual Castra Mais 
RJ. A ação será realizada na 
sede da Secretaria Municipal 
de Agricultura e Pesca, loca-
lizada na Estrada do Trapiche, 
14 – Centro (área da Expo).

O objetivo do programa 
é controlar a população 
de animais abandonados e 
promover o bem-estar dos 

pets e da comunidade. Os 
tutores interessados devem 
realizar o agendamento 
online por meio do site: 
www.castramaisrj.com.br .

Essa é uma oportunidade 
importante para garantir a 
saúde animal, além de contri-
buir com políticas públicas de 
controle reprodutivo respon-
sável. Para mais informações, 
entre em contato com a Secre-
taria Municipal de Agricultura e 
Pesca pelo telefone (21) 3782-
9000 – Ramal 2402.

O Museu Municipal de Man-
garatiba recebe nesta sexta-
-feira (9), às, 18h, a Exposição 
“A Presença dos Africanos 
na Região da Costa Verde: 
Tesouros da Realeza”. A mos-
tra conta um pouco da história 
da região por meio de obras 
de arte, elementos e pinturas.

A programação vai con-
tar com uma roda de con-
versa com a participação 
de representantes dos qui-
lombos de Mangaratiba 

sobre a presença e impor-
tância do povo africano na 
região. A atividade é aberta 
ao público.  A exposição é 
uma realização da Fundação 
Mário Peixoto em parceria 
com a prefeitura de Manga-
ratiba e o Centro de Memó-
ria dos Povos Originários e 
Tradicionais da Costa Verde.

O Museu Municipal de Man-
garatiba fica localizado na Rua 
Coronel Moreira da Silva, 173 
– Centro.

Em uma edição espe-
cial em comemora-
ção ao Dia das Mães, 
na próxima sexta-
-feira (9), das 9 às 
14 horas, o ‘RJ para 

Todos’ estará de volta à Praça 
Nilo Peçanha, em Barra do Piraí. 
Esta será a terceira vez que a 
ação é organizada no município 
neste ano.

Além de reforçar a parceria 
da Prefeitura de Barra do Piraí 
com o Governo do Estado, o 
‘RJ para Todos’ busca demo-
cratizar o acesso da população 
aos seus serviços. Na primeira 
edição do evento, em 2025, que 

ocorreu também na Nilo Peça-
nha, foram promovidos mais 
de 2500 atendimentos. Já na 
segunda edição, organizada no 
distrito da Califórnia, os núme-
ros permaneceram altos, com 
mais de 1700 atendimentos.

Na sexta-feira, o Estado com-
parecerá com os já tradicionais 
serviços do Detran-RJ, como 
1ª e 2ª via de RG (necessário 
levar Certidão de Nascimento 
ou de Casamento original e o 
CPF); Isenção para Certidões de 
Nascimento, Casamento, Óbito 
e Habilitação para Casamento; 
Carteira de Trabalho Digital, 
oportunidades no mercado 

de trabalho e orientação dos 
direitos do consumidor.

Enquanto isso, a Prefeitura 
de Barra do Piraí vai ofere-
cer serviços especiais para as 
mulheres do município em 
homenagem ao Dia das Mães, 
tais como manicure, trancista, 
design de sobrancelhas, marca-
ção de preventivo e solicitação 
de mamografia.

Além dessas atividades, 
a administração municipal 
ainda oferecerá: vacinação; 
entrega de mudas de plantas; 
CadÚnico; orientação sobre 
dengue; aferição de pressão 
arterial; medição de glicemia; 

pesagem do Bolsa Famí-
lia; Sine; Cadastro de Déficit 
Imobiliário; aulão de ginástica; 
esclarecimentos sobre a PNAB; 
coleta de lixo eletrônico; orien-
tações sobre IST/DST/panfleta-
gem; distribuição de preser-
vativos; observação de larvas 
no microscópio; escovódromo; 
distribuição de kit de escova-
ção; orientação odontológica; 
agendamento de vistorias da 
Defesa Civil; Nascente com 
distribuição de hipoclorito de 
sódio; e, por fim, para os pets 
do município, orientação vete-
rinária; tosa higiênica; corte 
de unha; e limpeza de ouvido.

Regiões 

RESENDE

MANGARATIBA

ITAGUAÍ

BARRA DO PIRAÍ
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Balança comercial brasileira tem superávit 
comercial de US$8,2 bilhões em abril

Os eleitores de todo o país 
que estão com pendências 
com a Justiça Eleitoral têm 
até o dia 19 de maio para 
regularizar sua situação e 
evitar o cancelamento do 
título  eleitoral.

O prazo vale para quem 
não votou por três turnos 
consecutivos, não justificou 
a ausência na votação e não 
pagou as multas por ter dei-
xado de votar.

De acordo com o Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE), 
cerca de 5,3 milhões elei-
tores estão nessa situação.

Caso as pendências não 
sejam regularizadas, o título 
de eleitor será cancelado 
pela Justiça Eleitoral. A 
medida pode levar ainda a 
outras restrições, como não 
conseguir tirar passaporte 
ou carteira de identidade, 
renovar matrícula em ins-
tituição pública de ensino 

e tomar posse em cargo 
público após ser aprovado 
em concurso.

Como regularizar
O serviço de regulariza-

ção é feito presencialmente 
nos cartórios eleitorais, 
pelo site da Justiça Elei-
toral na internet ou pelo 
aplicativo e-Título.  Para 
saber se está na lista de 
pessoas que podem ter o 
título cancelado, o cidadão 
deve clicar no menu “Con-
sultar a situação eleitoral”.

Em seguida, as multas 
eleitorais pela ausência nas 
votações devem ser pagas 
por meio de boleto, Pix ou 
cartão. O processamento 
do pedido de regulariza-
ção pode ser acompanhado 
eletronicamente. 

O cancelamento não vale 
para menores de 18 anos e 
maiores de 70 anos. Nesses 
casos, o voto é facultativo.

O Tribunal de Contas da 
União (TCU) decidiu, na 
quarta-feira (7), manter uma 
determinação de 2024 que 
visa coibir fraudes em des-
contos feitos nos benefícios 
de aposentados e pensionis-
tas. O plenário rejeitou por 
unanimidade recursos apre-
sentados tanto pelo Instituto 
Nacional do Seguro Social 
(INSS) quanto por associações 
envolvidas.

O relator, ministro Aroldo 
Cedraz, votou contra os 

pedidos das associações e 
também negou os recursos 
apresentados pelo INSS. Com 
isso, a decisão original segue 
valendo integralmente.

Confo rme re lat a do, 
a análise dos recursos 
estava parada há mais de 
um ano, por decisão do 
próprio Cedraz. Na prática, 
isso resultou no atraso da 
implementação das reco-
mendações da auditoria do 
TCU que interromperiam o 
esquema de fraude.

Prazo para regularizar 
situação eleitoral termina 
no dia 19 deste mês

Fraude no INSS: TCU 
mantém suspensão de 
novos descontos

A balança comer-
cial brasileira 
registrou um 
superávit de 
US$8,153 bilhões 
em abril, um 

recuo de 3,3% sobre o saldo 
apurado no mesmo mês do ano 
passado, sob influência de uma 
importação mais forte, infor-
mou o Ministério do Desenvol-
vimento, Indústria, Comércio e 
Serviços (Mdic) nesta quarta-
-feira. O saldo veio ligeiramente 
abaixo das expectativas de 
economistas consultados pela 
Reuters, que previam superá-
vit de US$8,296 bilhões para 
o mês. As exportações soma-
ram US$30,409 bilhões no mês, 
uma alta de 0,3% em relação 
a abril de 2024. As importa-
ções, por sua vez, cresceram 
1,6%, totalizando US$22,256 
bilhões. Tanto importações 
quanto exportações fecharam 
abril em nível recorde para 
meses equivalentes.

Segundo o Mdic, houve no 
mês um aumento de 0,8% no 
preço médio dos itens vendidos 
ao exterior em comparação com 
abril de 2024, enquanto os volu-
mes exportados tiveram queda 
de 0,5%.

No recorte por setores, houve 
alta de 2,4% no valor das expor-
tações da indústria de transfor-
mação, puxado pelas vendas 
de veículos e carne bovina. O 
valor dos embarques da agro-
pecuária teve queda de 0,7%, 
com recuo na venda de soja, 

e as exportações da indústria 
extrativa caíram 3,8%, regis-
trando perdas em óleos brutos 
de petróleo e minério de ferro.

No caso das importações, o 
preço médio dos produtos caiu 
2,9%, mas o volume importado 
cresceu 4,4%.

“Observamos que a atividade 
econômica continuou cres-
cendo no Brasil, com expansão 
da produção industrial e agrí-
cola, demandando mais bens 

importados”, disse o diretor de 
Estatísticas e Estudos de Comér-
cio Exterior, Herlon Brandão.

Ele destacou que os bens de 
capital, como máquinas e equi-
pamentos, puxaram a alta nas 
importações no mês, com cres-
cimento de 7,6% na comparação 
com abril de 2024.

TARIFAS - No primeiro mês 
de entrada em vigor das novas 
tarifas de importação dos Esta-
dos Unidos sob a presidência de 

Donald Trump, as exportações 
brasileiras para o país norte-
-americano cresceram 21,9% 
em abril contra o mesmo mês 
de 2024.

“Pode ter sido um movimento 
de antecipação de compra pelos 
importadores nos Estados Uni-
dos dado o cenário de incerteza 
e possibilidade de aumentos (de 
tarifas) e retaliações... É natural 
que os agentes tentem se pre-
caver e comprar mais, estocar”, 

disse Brandão.
No chamado “Dia da Liber-

tação”, em 2 de abril, o presi-
dente Donald Trump anunciou 
tarifas adicionais sobre a maioria 
das importações dos EUA, com 
alguns países recebendo taxas 
mais altas. O Brasil, assim como 
outros países da América do Sul, 
ficou com a tarifa mais baixa, 
de 10%.

Uma semana depois, o pre-
sidente dos EUA anunciou uma 

pausa de 90 dias das taxas mais 
altas para a maioria dos parcei-
ros, mantendo em vigor a tarifa 
mínima de 10% e as taxas sobre 
a China, a fim de permitir nego-
ciações comerciais.

O técnico do Mdic avaliou 
que uma eventual perpetuação 
da queda de preços de commo-
dities pode levar a uma revi-
são para baixo das projeções 
do governo para o valor a ser 
exportado pelo Brasil em 2025.

Lula sanciona lei que obriga 
cirurgia de lábio leporino no SUS

Fumaça preta sai da chaminé da Capela 
Sistina e conclave não elege novo Papa 

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva sancionou a lei 
que obriga a oferta de cirurgia 
reconstrutiva de lábio leporino 
ou fenda palatina no Sistema 
Único de Saúde (SUS). O texto, 
publicado no Diário Oficial da 
União desta quarta-feira (7), 
prevê ainda o tratamento pós-
-cirúrgico, abrangendo serviços 
de fonoaudiologia, psicologia, 
ortodontia e outros necessárias 
para a recuperação integral do 
paciente.

A nova lei também ampara 
os recém-nascidos.

“Quando o lábio leporino 
for diagnosticado no pré-na-
tal ou após o nascimento, o 
recém-nascido será encami-
nhado tempestivamente a cen-
tro especializado para iniciar 
o acompanhamento clínico e 
para programar a cirurgia repa-
radora”, diz a Lei nº 15.133/2025.

Caso o paciente necessite 
de reeducação oral, deverá ser 
disponibilizado, gratuitamente, 
fonoaudiólogo para auxiliá-lo 
nos exercícios de sucção e de 
mastigação e no desenvolvi-
mento da fala. Além disso, 
ele poderá ser assistido, sem 
custos, por um ortodontista, 
a quem caberá decidir sobre 

implante dentário e adoção 
de aparelhos ortodônticos no 
tratamento.

O projeto de lei foi aprovado 
pelo Congresso no início de 
abril. Na ocasião, o relator do 
texto na Câmara, deputado Dr. 

Ismael Alexandrino (PSD-GO), 
lembrou que cerca de 15 crian-
ças nascem, por dia, com essa 
malformação no Brasil. “Quanto 
mais tarde a criança demora 
para operar, mais problemas 
acarreta do ponto de vista de 

desenvolvimento, alimentação, 
infecções e bullying”, afirmou.

Para Alexandrino, embora 
o tratamento possa ser inter-
pretado como já garantido pela 
Constituição, a nova lei explicita 
e fortalece esse direito.

Fumaça preta saía da cha-
miné da Capela Sistina, no Vati-
cano, no início da noite desta 
quarta-feira (7), horário local. 
Com isso, o conclave não ele-
geu um novo Papa na primeira 
rodada de votação.

Os 133 cardinais votantes sus-
penderam a sessão e têm uma 

reunião prevista para retomar 
o processo na quinta-feira (8).

A fumaça demorou mais que 
o esperado para surgir. Se pas-
saram mais de três horas após o 
início do conclave -- uma hora a 
mais do que na primeira votação 
no conclave de 2013 que elegeu 
o Papa Francisco.

Vale lembrar que nunca na 
história dos tempos modernos 
um pontífice foi escolhido no 
primeiro dia de um conclave.

A definição do sucessor de 
Francisco, falecido em 21 de 
abril deste ano, será conhecida 
pela cor da fumaça que sairá da 
Capela Sistina. Se ela for preta, 

significa que a votação não che-
gou a um nome de consenso. Já 
a fumaça branca indica que o 
novo Papa foi escolhido.

As transmissões de televisão 
mostravam uma multidão de 
fiéis se reunindo na Praça de 
São Pedro, na expectativa para 
a definição do novo Papa.

Nacional

As exportações somaram US$30,409 bilhões no mês, uma alta de 0,3% em relação a abril de 2024

. Foto: Fernando Frazão/Agência Brasil© Fernando Frazão/Agência Brasil
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Estado lança segunda edição do programa BlueRio
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

O governo do 
Estado lan-
çou nesta ter-
ça-feira, 6, a 
segunda edi-
ção do Blue-

Rio, programa colaborativo 
de inovação em Economia 
Azul idealizado pela Secreta-
ria Estadual do Ambiente e 
Sustentabilidade, em parceria 
com a consultoria de inovação 
aberta Beta-i Brasil. A iniciativa 
conecta startups de diferentes 
partes do mundo a empresas 
e instituições do ecossistema 
fluminense, promovendo solu-
ções sustentáveis para o uso 
inteligente dos recursos hídri-
cos e marinhos. Ao todo, 60 
startups serão selecionadas na 
primeira etapa.

“O BlueRio é mais uma prova 
de que o Rio de Janeiro está 

preparado para liderar a nova 
economia do século 21: sus-
tentável, inteligente e conec-
tada com o futuro. Estamos 
atraindo talentos, movimen-
tando o ecossistema de inova-
ção e gerando oportunidades 
reais para quem cuida do meio 
ambiente. O futuro começa 
aqui, e começa agora”, disse 
o governador Cláudio Castro.

Cronograma
A expectativa é divulgar o 

edital até o fim do mês. Após o 
período de inscrições e a sele-
ção das 60 startups, 30 irão 
seguir para uma segunda fase: 
um bootcamp, que deverá ser 
realizado em agosto, onde os 
empreendedores terão uma 
mentoria presencial para refi-
nar as ideias, ajustar os mode-
los de negócio e alinhar os 

principais objetivos com inves-
tidores ou parceiros.

Na segunda edição do Blue-
Rio, os parceiros estão organi-
zados em torno de seis macro 
áreas de impacto: Saneamento; 
Portos, Navegação e Logís-
tica; Sustentabilidade e Clima; 
Energia Sustentável; Turismo; 
e Bioeconomia. Entre os partici-
pantes dessa versão 2.0 do pro-
grama, estão nomes de peso 
como Porto Sudeste, Cisbra/
Caerj, Porto do Açu, GALP, Fun-
dação Grupo Boticário, Águas 
do Rio, Cedae, OceanPact, Pre-
feitura municipal de Cabo Frio 
e Wilson Sons.

Estrutura do programa
O diferencial deste pro-

grama está no modelo colabo-
rativo. As empresas parceiras 
participam do mapeamento 

dos desafios estratégicos até o 
desenvolvimento de provas de 
conceito junto às startups, che-
gando a soluções adaptadas à 
realidade local com potencial 
de escala global.

A estrutura do programa é 
composta por cinco etapas, que 
vão da identificação de desafios 
prioritários até a validação de 
soluções com startups nacionais 
e internacionais. Na primeira 
edição, realizada entre os anos 
de 2023 e 2024, o projeto Blue-
Rio já demonstrou a sua capaci-
dade de gerar impacto alinhado 
aos Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável (ODS) da 
ONU, especialmente nas áreas 
de segurança hídrica, sanea-
mento e educação ambiental. 
Na ocasião, cerca de 290 star-
tups se inscreveram para partici-
par, sendo 32% delas brasileiras.
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O Parque Madu-
reira, na zona 
norte do Rio, 
recebe neste 
sábado (10) 
um evento gra-

tuito em homenagem ao Dia das 
Mães. A ação, organizada pela 
operadora Leve Saúde, ocorre na 
Arena Leve (Portão 6) e oferece 
aulas de atividades físicas, servi-
ços de saúde gratuitos e sorteios, 
tudo voltado para o incentivo a 
hábitos saudáveis. As inscrições 
são gratuitas e podem ser feitas 
pelo site oficial.

A programação começa às 
7h com aulas de ritbox, pilates 
e alongamento, conduzidas por 
profissionais da Arena. Entre 9h e 
meio-dia, os participantes pode-
rão aproveitar serviços gratuitos, 
como massagem, aferição de 
pressão e glicose, além de um 
café da manhã especial e um 
kit com camiseta da Leve Saúde.

Além disso, 20 participantes 
terão a oportunidade de realizar 
limpeza bucal com especialis-
tas do Leve Dental e contratar 
planos odontológicos no local. 
Haverá ainda o sorteio de dez 
planos gratuitos, sem carência e 
com validade de um ano, entre 
os presentes.

Segundo o diretor de Marke-
ting da empresa, Lineu Salgado 
Neto, o projeto é uma ferra-
menta de acesso e promoção 
da saúde, com o objetivo de ofe-
recer uma vida mais saudável a 
todas as pessoas.

“A Leve sempre priorizou os 

Orquestra Petrobras Sinfônica celebra 50 
anos de história na Sala Cecília Meireles

Uma viagem no tempo! A 
Orquestra Petrobras Sinfônica 
completa 50 anos em 2025 com 
um concerto especial na Sala 
Cecília Meireles, na Lapa, nos 
dias 9 (sexta-feira)e 10 (sábado) 
de maio, que promete ser um 
reencontro com suas origens. A 
orquestra irá interpretar O Mes-
sias, de Händel, que marcou 
sua estreia em 1975, quando se 
chamava Orquestra Pró-Música 
do Rio de Janeiro, sob a regên-
cia de seu fundador, Armando 
Prazeres. Cinco décadas depois, 
no mesmo palco, quem assume 

o pódio é o maestro Felipe 
Prazeres, filho de Armando e 
atual maestro associado da 
Petrobras Sinfônica.

“Essa obra tem um signifi-
cado profundo para a nossa 
história. A orquestra nasceu 
de um trabalho coral, e meu 
pai regeu o Messias durante 
toda sua vida com inúmeros 
corais amadores”, afirma o 
maestro Felipe Prazeres. Ao 
longo dos anos, muitos músi-
cos passaram pela orquestra, 
mas Atelisa de Salles, violon-
celista, participa desta história 

desde o primeiro concerto.
A escolha de O Messias, com-

posição que simboliza nasci-
mento e renovação, dialoga 
diretamente com a história da 
orquestra. “É um resgate que 
fala não só da criação da Petro-
bras Sinfônica, mas do legado 
que meu pai nos deixou, a mim, 
ao meu irmão Carlos Prazeres, 
a todos os músicos que pas-
saram por aqui e a todos que 
mantêm a música de concerto 
viva”, completa o regente.

O concerto faz parte da 
Temporada 2025 da Orquestra 

Petrobras Sinfônica que celebra 
como um todo os 50 anos de 
história, reafirmando o com-
promisso com a democratiza-
ção da música de concerto e 
a valorização da pluralidade 
musical. Fundada por Armando 
Prazeres, a orquestra é uma das 
únicas no mundo gerida pelos 
próprios músicos, o que garante 
uma abordagem diferenciada. 
O atual Diretor Artístico, Isaac 
Karabtchevsky, lidera o con-
junto, que tem como missão 
aproximar o público da música 
de concerto.

Parque Madureira recebe evento gratuito em 
comemoração ao Dia das Mães neste sábado 

GCADERNO
cuidados com a Atenção Pri-
mária à Saúde e essa ação veio 
ao encontro do nosso propó-
sito. A Arena Leve é um espaço 
democrático de lazer, convivên-
cia e bem-estar, elementos que 

também são essenciais para a 
saúde”, afirma Neto.

Para além de toda a estrutura 
esportiva presente no espaço, 
os alunos têm acesso a servi-
ços de saúde, vestiários, água, 

colchonetes, internet, materiais 
de treino e instalações modernas 
para as práticas esportivas.

O projeto Arena Leve teve 
início em janeiro e já contabi-
liza 656 aulas, mais de 15 mil 

inscrições e cerca de 2.200 
alunos únicos. Todas as ativi-
dades são gratuitas e abertas 
ao público, mediante inscrição 
prévia. Não é necessário ser 
cliente da operadora.

As vagas para o evento são 
limitadas e as inscrições devem 
ser feitas no arenaleve.com.
br. Cada aula comporta entre 
20 e 30 alunos, conforme 
a modalidade.
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

SALGUEIRO ACREDITA 
EM TEMA AUTORAL 
PARA DEFINIR O ENREDO 

Após terminar em 7º lugar no 
carnaval de 2025, a Acadêmicos 
do Salgueiro está inclinada em 
desenvolver um tema autoral 
que fale sobre a Brasilidade para 
o próximo carnaval. 

O carnavalesco, Jorge Silveira 
é entusiasta em enredo auto-
ral. A escola da tijuca ainda está 
tratando das feridas do último 
carnaval, analisando os erros e 
acertos do resultado que decep-
cionou a família Salgueirense. 
A agremiação deve anunciar o 
enredo depois de terminar a 
avaliação do desfile realizado 
em 2025. 

 MULHERES CONQUISTANDO 
LUGAR NO MUNDO DO SAMBA 

É a primeira vez na série ouro 
uma mulher assumi o comando 
da bateria de uma escola. A 

Arranco do Engenho de Den-
tro, anunciou a contratação da 
mestre de bateria LAISA LIMA, 
filha do lendário LAÍLA. Laisa de 
apenas 25 anos, foi criada entre 
os ritmistas da Beija Flor. Herdou 
do pai o” ouvido absoluto”, bus-
cando sempre uma boa defini-
ção das batidas dos instrumentos 
para conquistar notas máximas. 

A escola do Engenho de 
Dentro é referência do prota-
gonismo feminino. Dona Diná e 
a presidente administrativa da 
escola, tendo como vice Tatiana 
Santos. A carnavalesca é Annik 
Salmon e a responsável pelo 
canto da escola é Pamela Fal-
cão. Laisa se junta a esse time 
de empoderadas. É um avanço 
na representatividade feminina 
do carnaval carioca. 
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O Vasco enviou uma nova 
proposta para o staff de Fer-
nando Diniz. A direção vas-
caína subiu os valores salariais 
e ajustou o tempo de contrato. 
O clube oferece um vínculo até 
o fim de 2026. Inicialmente, a 
proposta era até dezembro 
deste ano.

A proposta está nas mãos 
do staff de Fernando Diniz. O 
Vasco subiu os valores salariais 
e diminuiu a diferença entre o 
que foi pedido pelos empresá-
rios do técnico e a antiga pro-
posta do clube. A negociação 
está avançada.

Diniz é o plano A da gestão 
de Pedrinho desde o início 
das buscas por um novo téc-
nico. O Vasco não fez proposta 
por nenhum outro técnico no 
período. O treinador tem a 
admiração do presidente vas-
caíno. Os dois têm uma ótima 
relação, que tem sido o diferen-
cial nas negociações até aqui.

O ge apurou que Diniz 
entende que Pedrinho e o 
Vasco passam mais confiança 
no trabalho do técnico que 
outros possíveis clubes do fute-
bol brasileiro. A proposta até 
o fim de 2026 consolida ainda 
mais a confiança entre as par-
tes. As conversas caminham 

positivamente neste sentido.
Até mesmo o elenco do Vasco 

já foi debatido com o técnico em 
reuniões entre as partes, e Fer-
nando Diniz sinalizou interesse 
em contar com três a quatro 
reforços, com foco principal-
mente do meio para o ataque.

O Vasco estica a corda 

até um pouco acima do que 
estava disposto inicialmente 
a pagar por um novo técnico, 
no patamar dos principais salá-
rios do elenco, como Coutinho 
e Payet. O francês não deve 
seguir no clube carioca, e a 
saída dele abrirá um espaço 
relevante no orçamento.

Esporte

Fluminense lança novo uniforme dois, que 
será utilizado na Copa do Mundo de Clubes

VASCO DA GAMA

BOTAFOGO

FLUMINENSE

FORMULA 1

O Fluminense 
e a Umbro 
l a n ç a r a m , 
na quarta-
-feira, o seu 
novo uni-

forme dois para a tempo-
rada 2025. Tradicionalmente 
branco, a camisa se destaca 
pelo grafismo, com desenhos 
e frases relacionadas ao 
clube nas laterais. Há deta-
lhes também nas mangas e 
na gola.

O uniforme, que será 
usado na Copa do Mundo 
de Clubes, foi aprovado pelo 
Conselho Deliberativo no dia 
30 de janeiro. A disputa do 
torneio fez com que o clube e 
a Umbro antecipassem o pro-
cesso de aprovação e lança-
mento dos modelos de 2025 
para se adequar aos padrões 
exigidos pelo regulamento.

A pré-venda da nova 
camisa terá início na pró-
xima sexta-feira (09/05), 

nas lojas oficiais do Flumi-
nense espalhadas pelo Rio 
e fora do Estado, no site 
loja.fluminense.com.br e 
no e-commerce da Umbro 
(umbro.com.br).

O clube lançou o modelo 
titular tricolor no dia 12 de 
fevereiro, que vem sendo uti-
lizado desde então. As novas 
camisas de goleiro, em três 
cores diferentes, também já 
começaram a ser utilizadas 
no último jogo do Brasileirão, 
contra o Vitória.

Vale lembrar que Flumi-
nense e Umbro estão em 
reta final de contrato. Com 
contrato vigente até o fim 
de 2025, o Tricolor iniciou 
conversas com outras for-
necedoras de materiais 
esportivos para a tempo-
rada 2026. O clube estabe-
leceu contatos iniciais com 
algumas empresas do ramo, 
e a Puma largou na frente 
nas negociações.

Vasco envia nova proposta 
para o staff de Fernando Diniz

Libertadores: Botafogo joga mal, mas 
arranca vitória sobre o Carabobo

Mick Schumacher se reúne 
com Cadillac e planeja 
retorno à F1, diz site

Mick Schumacher, filho do 
heptacampeão Michael Schu-
macher, está em negociações 
com a Cadillac para uma pos-
sível volta à Fórmula 1. De 
acordo com o jornal alemão 
Bild, Schumacher se encontrou 
com representantes da escu-
deria americana no último fim 
de semana, durante o GP de 
Miami. Além de ter comparecido 
ao evento de lançamento do 
logotipo da equipe, que fará sua 
estreia na categoria no próximo 
ano. As conversas fazem parte 
de uma série de compromissos 
entre o piloto alemão e execu-
tivos americanos.

Aos 26 anos, Mick participou 
de duas temporadas comple-
tas pela Haas, em 2021 e 2022. 
Atualmente, compete no Mun-
dial de Endurance pela equipe 
Alpine. O jovem já atuou como 
piloto reserva da Mercedes e 
da McLaren.

Nova equipe da Fórmula 1 a 
partir de 2026, a Cadillac vive um 
dilema e ainda não definiu qual 
dupla de pilotos vai ter na tem-
porada de estreia. Entretanto, o 

diretor Mario Andretti, campeão 
da F1 em 1978, revelou que um 
dos nomes na mira da escuderia 
é o do mexicano Sergio Pérez, 
dispensado da RBR em 2024. 
Andretti também deixou claro 
que a busca da equipe seria por 
um piloto dos Estados Unidos 
e um de outra nacionalidade – 
este, com mais experiência.

Colton Herta chegou a ser o 
grande favorito para assumir o 
segundo cockpit da Cadillac. No 
entanto, o americano, que ainda 
corre na IndyCar, não possui a 
superlicença necessária para 
pilotar um carro de Fórmula 1. 
Para receber a autorização, ele 
precisa terminar pelo menos 
em 4º lugar nesta temporada. 
Depois de quatro corridas, Herta 
está apenas na 8ª posição - o 
que tem deixado os dirigentes 
da Cadillac em dúvida quanto 
o futuro.

Outro nome especulado 
para ocupar a posição é o do 
brasileiro Felipe Drugovich, que 
afirmou ter conversas com a 
escuderia para conseguir uma 
vaga em 2026.

O Botafogo não apresentou 
um bom futebol, mas conse-
guiu arrancar uma importante 
vitória de 2 a 1 sobre o Cara-
bobo (Venezuela), na noite 
desta terça-feira (6) no está-
dio Misael Delgado, em Valên-
cia (Venezuela), e aumentou 

as possibilidades de garantir 
a classificação para as oitavas 
de final da Copa Libertadores 
da América.

Com a vitória fora de casa, 
o Alvinegro de General Seve-
riano chegou aos seis pontos, 
ocupando a terceira posição do 

Grupo A da competição conti-
nental, atrás da líder Universi-
dad de Chile (Chile), que tem 
sete pontos, e do vice-líder Estu-
diantes (Argentina), que tem 
seis pontos. A equipe chilena e 
o time argentino medem forças 
na próxima quarta-feira (7).

A equipe comandada pelo 
técnico português Renato Paiva 
mais uma vez teve uma atua-
ção fraca, mas, mesmo assim, 
graças aos gols de Vitinho e 
Cuiabano, conseguiu superar 
o Carabobo, que descontou 
com Aponte.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG O Fluminense visita o GV San José, em jogo válido pela 

quarta rodada da fase de grupos da Copa Sul-Americana. A 
partida, que será realizada no Estádio Hernando Siles, em 
La Paz (BOL), terá início às 21h30min (horário de Brasília) e 
transmissão ao vivo através do Paramount+, no streaming.

GV San José x Fluminense
DIA DE JOGO


